

Imprimir

Así es la médica psiquiatra, Diana Carolina Corcho Mejía, de una familia proveniente del bajo Cauca antioqueño, quien se dio a conocer, desde joven, como presidenta de la Asociación Nacional de Internos y Residentes, ANIR, luego, logrando, como lideresa y activista social en la salud, la apertura del Hospital Universitario Nacional de Colombia, y al conseguir la Ley de Residentes, beneficiando a más de cinco mil (5.000) residentes de todo el país. Carolina es médica de la Universidad de Antioquia, psiquiatra de la Universidad Nacional de Colombia y magíster en Estudios Políticos, de la Universidad Javeriana.

Líderesa juvenil, ocupaba los primeros puestos en el colegio, personera estudiantil, representante del colegio, además de la medicina, en la Universidad de Antioquia se dedicó a la investigación de la Salud pública y la violencia urbana desde la temprana edad, con publicaciones internacionales en compañía de seguidores de Héctor Abad Gómez, médico emblemático antioqueño, asesinado por su defensa de los derechos humanos.

Además, formó parte de unos grupos de estudios, entre otros, admiraban a Estanislao Zuleta, filósofo antioqueño; estudiaban a Marcel Proust, destacando de sus obras: “En busca del tiempo perdido”, novela hermosa, según lo afirma Carolina al decir: “De las cosas más impresionantes que haya producido la humanidad en términos de la literatura”.

Igualmente, estudiaban a Dostoievsky, Tolstoi, Tomas Mann, literatura universal, Freud, filosofía política, paralelamente estudiaba medicina.

Se mantenía en formación constante y forjaba un liderazgo estudiantil, tanto así que, terminó liderando, en su momento, una reforma curricular de como debería ser un médico.

Posteriormente, se acercó a Carlos Gaviria Díaz, exmagistrado de la Corte Constitucional y excandidato presidencial.

Allí mismo, se conoció con Gustavo Petro, quien junto a Gaviria estuvieron en una consulta al interior del Polo Democrático.

Posteriormente se dedicó a la especialización médico quirúrgica, por más de tres años; psiquiatría, siete años, siguiendo con Terapeuta de familia y Terapeuta de pareja.

En Bogotá, en la Universidad Nacional no contaban con hospital universitario.

Surgen protestas por esa falta del sitio de prácticas, puesto que tenían que andar por todo Bogotá buscando donde realizarlas.

Sacan a unos médicos que estaban haciendo prácticas en una clínica.

#### PROTESTAS Y PROPUESTAS:

Organizan protestas, terminando siendo lideradas por Carolina, surgiendo el Hospital Universitario de la Universidad Nacional de Colombia.

Culmina, Carolina Corcho, presidiendo una organización médica a nivel nacional.

Y afirma: “Indignados debemos expresarnos”.

El San Juan de Dios, otra gesta en la que ha participado Carolina, vinculándose activamente en la discusión sobre como reabrir el hospital.

Marcada por una historia con un bebé enviado en bus, desde Antioquia,

Posteriormente, en medio de las marchas se dieron a la tarea de analizar los diversos sistemas de salud en el mundo, analistas, académicos, expertos.

“No puedo estar viendo tantas injusticias”, manifiesta Carolina.

Cumbre 2021, hubo gente con doctorado, pero con vacíos de saber, fueron vinculados con líderes sociales con experiencias, se abrieron debates y se respetaron los criterios, siempre y cuando fuesen respetuosos. La propuesta fue presentada a la presidencia de la República.

Actualmente, es presidenta de la Corporación Latinoamericana Sur, quienes fueron los responsables de formular diez líneas de trabajo sobre propuestas del programa de gobierno Petro, para cambiar a Colombia.

Programas.

Llamaron investigadores, con tal de hallar propuestas concretas.

Renta básica, mínimo vital, para poder vivir, no una limosna.

Reforma tributaria, Luis Jorge Garay y Jorge Enrique Espitia.

Reforma a la Salud, Carolina.

Seguridad, Fuerza pública. Con expertos.

Ley Estatuaria en Educación. Educación superior.

“La base de la transformación de un país, la cultura, cultura de paz y de la diversidad”:  
Carolina Corcho.

Reforma agraria, “Hacia un contrato social de la economía campesina”.

Ambientalistas, campesinos, indígenas aportaron a la consolidación de estos capítulos.

Finalmente, con todo lo expuesto, es dable concluir que a Carolina Corcho le cabe el país en la cabeza y en el corazón.

Fabio Monroy Martínez, Abogado, Periodista.